
　　山都町長　梅田　穰　様

答　弁　者

NO. １

陽性反応者が出た場合の対応につい 町長

９ 番
病院や老健施設において陽性患者が 担当課長

軽症者への対応

ステイホームの間にラジオ体操の

コロナ禍で中止となった町民スポー

町長

住民を見守るセーフティネットの 担当課長

町・社協・民間の連携の実現

山都町防災士会の立ち上げの必要性

・町立図書館の関わりの可能性

(２)

・情報の一元化は可能か

（コミュニティバスは避難所への輸送

・様々な角度からの連携会議の構築の

(３)

・過疎地域における見守りと避難体制

防災まちづくりについて

(１)

あり方は

・民間力

・公的仕組みの可能性

・社協の働き

吉 川 美 加 (２)

出た際の対応

(３)

(４)

令和２年９月３日

記

のとおり質問の通告がありましたので、通知します。

山都町議会議長　工藤　文範

令 和 ２ 年 ９ 月 ３ 日 開会の令和２年第３回山都町議会定例会において、下記

一般質問通告一覧表

新型コロナ感染症対策について

(１)

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１

必要性

て

が可能か）

放送ができなかったのはなぜか

(５)

ツ大会の今後の方向性を問う

２



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

町の防災訓練を町民参加型にすべき

防災会議等への女性の参画率は

町長

子育て支援センター、地域包括支援 担当課長

町直営となって４年目になる子育て

一元化し、ワンストップの窓口となら

(２)

支援センターと病後児保育の実績の検

証と今後の方向性は

(４)

(５)

３ 相談窓口の一元化について

(１)

センター、人権センター等の機能を

ないか

では

を問う



答　弁　者

NO. ２ 町長

町営中央グラウンド周辺の整備 担当課長

１１ 番

町長

九州中央自動車道矢部IC（仮）出口 担当課長

管理についてはどのようにするのか

施設の整備費用は、現在までの執行

町長

山都町観光文化交流館～やまと文化

町長

担当課長

町指定管理施設の現状について

町内商店の経営状況について

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 社会体育施設の整備計画について

(１)

観光施設について

額と今後の支出予定について

(２)

一般質問通告一覧表

事業スケジュールを提案され、総合

体育館、グラウンドゴルフ場等の整備

びその施設はどのように活用されるの

(３)

(１)

が、今後も今と同様、管理のみする

(１)

後藤 壽廣

えているのか具体的な説明を求める

３

を開始されているが、その完成時期

と、完成後の維持管理計画、運営、及

に建設予定の道の駅について、どの

か施設毎の具体的案について

ような設備と敷地規模、事業内容を

計画されているのか

２ 九州中央自動車道について

また、整備に伴う予算及び財源内訳に

ついて

の森～の建設から月日は流れている

のか。それとも、有効な利用方法を考

４ 新型コロナウィルス感染拡大下での、

(１)

・通潤山荘、キャンプ場の前年度と比

商業に対する今後の具体的な対応につい

て

較した経営状況について

(２)



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

（１）（２）の町の具体的な今後の

そよ風パークの指定管理に伴う今後

町長

蘇陽地区中坂峠で大規模な太陽光発 担当課長

町長

町長に就任されてから今までの実績

について

(１)

を踏まえ、今後の町づくりの基本理念

６ 今後の町づくりの基本理念について

５ JRE山都高森太陽光発電所について

(１)

(４)

の町においての具体的な指導、対応に

ついて

電施設が建設されているが、その進捗

状況と施工方法、環境負荷や配慮につ

いて

(３)

対応について



答　弁　者

NO. ３ 町長

経営悪化に至る原因をどう総括して 担当課長

２ 番

社長の経営責任をどうとらえている

そよ風遊学協会の債務整理の経過と

町長

担当課長

６月から次の管理者が決まるまで

芝生管理、草刈については今後も

反省から、今回の指定管理者募集にあた

町長

担当課長

ごみ処理の工夫と、生ごみを有効

紙おむつのリサイクルについて

プラスチックごみを減らす方策に

利用した施設について

燃えるごみ袋を有料化してからの

ごみ処理量の変化について

(４)

(２)

直営か。次の管理者に任せるのか

３ 山都町のごみ処理の現状とこれから

べきではないか

(２)

現在の状況は

について

(３)

ついて

そよ風遊学協会の経営責任について

(１)

いるか

２ そよ風パークの今後の指定管理の在り

(３) そよ風パークの指定管理の在り方の

方について

か

(３)

どうなっているか

(２)

・指定管理料の支払いの仕方について

(１)

のパークの管理について、直営の部

一般質問通告一覧表

西田由未子

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１

り、改善した点は何か

(１)

分、委託の部分とその具体的費用は

(４) 基本協定書について

・運営にあたり、収益があった場合は町に・運営にあたり、収益があった場合は町に

還元するという納入金の項を入れる



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

町長

山都町として広域の計画に参加する 担当課長

広域のごみ焼却施設整備の進捗状況

広域処理におけるメリット及びデメ

処理の見通しについて

(３)

リットの検証について

４ 上益城広域ごみ焼却施設について

はどうか

理由と、今後10年間のごみ焼却とし尿

(２)

(１)



答　弁　者

NO. ４

１ 番

「地域で子育て世代を支援・応援 担当課長

近くに耳鼻科がなく不便である事 担当課長

「学校施設の開放や既存施設の点検 担当課長

総合体育館や町営グラウンド周辺の 生涯学習課長

教育長

基礎学力補償事業とはなにか 担当課長

上益城郡５町の中学校数、中学生数、 担当課長

山都町の給食管理費を差し引いても、 担当課長

町長

ある、子育て環境の整備とはどのような

取組か

ーツ環境を整備するとあるが、具体的に

は

るか

や、子供と過ごす公園や広場を望む声

には

(１)

２ 基本施策３体力づくりの推進で、スポ

(１)

(２)

整備事業の現状は

(２)

・整備」とあるが、整備が必要な施設

は、どれくらいあるか

一般質問通告一覧表

眞 原 誠

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 第２次山都町総合計画後期基本計画に

基本方針③観光まちづくりの推進は、４

できる環境を整備」（カクゴ①、基本

方針（①基本施策１）とあるが具体的

(２)

は以前からあるが、対策を検討してい

３ 基本方針②基本施策２で、「学力向上

を図る」、「学校環境の向上に努める」

とあるが、どのように取り組むのか

(１)

中学校費の額はどうか

(３)

上はなかなか進まない。

生徒一人当たりの中学校費は上益城郡

内で本町が一番多いが、学校環境の向

この事をどう考えるか



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

コロナ禍の中にあって、感染拡大 担当課長

基本施策１観光受け入れ態勢の強化 担当課長

効率化といえば、事業規模の見直 担当課長

民間部門に体力がない不景気時に公 担当課長

減少圧力がかかる。カクゴ①②と矛盾

しないか

効率化を進めることで生まれる予算 担当課長

総合計画は「まちづくり」の全容を 町長

いのではないか

(２)

(３)

とマンパワーはそのまま削減するので

投資や、どうしても職員の手や知恵が

必要となる事業に活かすことが望まし

し、事業のアウトソーシング、ICTの

はなく、町民に必要な資産を形成する

どう進めて行くか

５

部門が需要を減らすと、不景気は加速

する。町職員の削減を進めると、人口

行政運営の効率化にはどう取り組ん

(１)

で行くのか

網羅しているが、主軸となる施策と目

指す成果は

(１)

をどう見通しているか

(１)

は

では、観光協会の体制強化と機能の

(２)

明確化に取り組むとあるが、具体的に

主眼をおくか

これからの「まちづくり」は、どこに６

導入等が有効だが計画は

防止と観光振興は対極にあるが、今後


